

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 en toda España. 1 peseta
ANUNCIOS
 plana 0'20 pta. palabra
 en 2.ª id. 0'15
 en 3.ª id. 0'10
 en 4.ª id. 0'05
ESQUEMAS SEGUN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número cuatro 5 céntimos

El suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el mes siguiente.
 Franco concertado

Teléfono número 25

Notas del día

Habíamos quedado en que un Gobierno de concentración no era un Gobierno de derechas é izquierda; sino que tanta más veracidad tenía la concentración cuanto más pudiese sumar elementos de todas las procedencias.

Cuando se invitó para la asamblea de parlamentarios en Barcelona, pretendiendo llegar al término de la concentración, a nadie se excluyó de la invitación y los organizadores cuidaron de hacer resaltar el hecho de que se iba contra el gabinete Dato por no haber sabido éste solucionar los distintos problemas que agitaban la vida nacional.

Pues llegado el momento de dar realidad a aquella aspiración nos encontramos con que determinados elementos toman como escabel el famoso bloque de las izquierdas para arremeter contra la concentración.

Hay por lo visto en este cómodo sistema político la ley del embudo, método admirable por el cual se llega a la concentración de los de la familia y allegados, con exclusión absoluta de los de la acera de enfrente.

La réplica de Cambó al jefe de los reformistas no ha podido ser más contundente ni más clara. La asamblea de parlamentarios al acordar la concentración no excluyó a nadie ni podía excluirlo por la sencilla razón de que se buscaba la cooperación del mayor número de fuerzas parlamentarias.

Es más, si el jefe de los regionalistas, el señor Alvarez, se pareció admirable el Gobierno García Prieta con la colaboración de los regionalistas hasta el momento que supo que en la combinación entraba el señor Clerva. El paso atrás de los reformistas no está, pues, en las erencias parlamentarias ni en vicio alguno de concentración, sino en bajas pasiones de índole privada que los regionalistas ni los que miran por encima de los personalismos pueden suscribir.

La lección que Cambó ha dado a don Melquíades es de las que no tienen vuelta de hoja.

Con razón muchos periódicos ponen de relieve la situación en que ha quedado don Melquíades sobre todo después de segunda rectificación en la que se ve obligado a confesar que se ha dejado llevar de esas miserias y flaquezas por las que se miden la talla de los hombres en los momentos de apuro.

Si la situación a que han llegado los antiguos partidos no ha podido ser más deplorable por la política menuda a que se han dedicado, y por no haber oído, en los instantes de agobio, los requerimientos incansables del país, esos otros hombres públicos, que no saben despojarse de bajas presiones, ni las deponen en aras de la Patria, están también pregonaando su alteza de miras y el punto a que puede llegar la cobardía en ellos.

Creyeron que dando salida a caño libre a su enemiga personal, pasaría inadvertida su actitud ante la opinión severa; pero ellos mismos han precipitado los acontecimientos obligando a los demás a que descorran el velo, y se vean a la luz pública sus procedimientos y sus intenciones.

De ahí que cuando ellos imaginaban abrir una brecha, que era el traste con la estabilidad de la si-

tuación, poco a poco y con pie firme vaya todo normalizándose. Nos explicamos por tanto ese furor reconcentrado que se escapa de las líneas que escriben los desengañados...

Ya era hora que, como dice «A. B. C.», se supiese todo lo que ocultaban en sus bajos fondos los políticos fracasados.

El ministro de la Guerra

Un discurso

En nuestro colega «La Correspondencia Militar», vemos la referencia del acto de presentarse al nuevo ministro de la Guerra, el señor Clerva el personal del Ministerio.

En dicho acto pronunció un discurso el señor Clerva que creemos de interés reproducir. Dice así el citado periódico: «El subsecretario, en nombre de todos, felicitó al ministro por la toma de posesión de tan elevado cargo, en el cual representaba el lema de la moralidad y de la justicia, congratulándose al manifestar la satisfacción con el Ejército entero había acogido su nombramiento.

El señor La Clerva, que vestía uniforme de ministro de la Corona, con la banda de la gran Cruz blanca del Mérito Militar, contestó en elocuentes frases, diciendo que en el día anterior había dicho a las comisiones de la guarnición de Madrid, por estimarlas representación de todo el Ejército, lo que estaba dispuesto a hacer en favor de las instituciones armadas; hoy, en cambio, ante el brillante personal del Ministerio, con quien voy a convivir, deseo hacer más amplias manifestaciones, porque a más de intentar la misión técnica del Ejército, realiza la función administrativa.

A vuestro lado respiro bienestar, y el temor de la falta de preparación va cediendo al ponerse en contacto con tan ilustrados jefes y oficiales.

En los azares de mi vida política, las circunstancias me han conferido este puesto, que considero de honor; y al encontrarme al frente de una colectividad cuyo lema es el honor, me entrego a los caballeros, en los cuales de osito mi confianza, y espero me ayudarán íntimamente, deseando formar un cuerpo con ustedes, en la seguridad de que el marchar de aquí ha de dejar mi corazón con vosotros.

Soy hombre de trabajo, y esto quiere decir que sigas laborando como hasta aquí, porque el supe-rior lo contrar o sería una injusticia. Tenemos que acometerlo grande y lo pequeño, porque la resolución de una cosa pequeña puede a veces tener una importancia decisiva, aunque sólo sea por el ejemplo. Pido ayuda a todos para esta gran labor, que la requieren el Ejército y la opinión pública, y si hasta ahora el problema militar estaba relegado a segundo término, yo me propongo que en la política española se le de al problema militar la importancia que requiere.

Deseo ser un militar honorario que de vosotros recoja la fuerza y la inspiración.»

Círculo de Bellas Artes

Esta mañana a las diez, se verificó la inauguración oficial en este Círculo, de la «Exposición de Ori-

genismos» que según nuestras noticias será digna de visitarse por la belleza de las especies que se exhiben.

El acto será amenizado por el sexteto que dirige el notable pianista señor Puig.

A dicha inauguración están invitadas todas las autoridades y la prensa.

El público podrá visitar esta Exposición de once a una y de cuatro a seis.

Auguramos un éxito.

COSAS

Un periódico de Madrid, declarando enemigo del actual gabinete, pregunta todos los días: ¿Qué representa este Gobierno?

No sabemos todavía o que representará; pero por lo pronto representa un disgusto muy gordo para Melquíades, para Alba y para todos los que se han quedado fuera de él.

¿Verdad, colega?

Otro periódico dice:

«La declaración ministerial no ha satisfecho a nadie; otras declaraciones han hecho muchos ofrecimientos, y esta no ofrece nada.»

«Caramba! pues muchísimo mejor.»

Ya hemos visto siempre el resultado que han dado las declaraciones que ofrecen mucho.

¿No estamos habiendo todos los días de romper los antiguos moldes? Pues hemos comenzado por no ofrecer nada.

Un periódico pregunta: ¿Perderá Portugal las Azores?

No, hombre, no; por nosotros que no las pierde.

Pero a ver si nos vamos a preocupar de eso hasta el punto que nos tenga azorados lo de las Azores.

Melquíades Alvarez ha hecho unas declaraciones muy pintorescas.

Resulta que él estaba ya decidido a formar parte del Gobierno y que renunció porque se enteró que entraba Clerva.

De donde resulta que lo del veto es ha vuelto al revés.

Melquíades usó el veto. Clerva para que no fuera ministro, y ahora resulta que no es Melquíades ministro por culpa de Clerva.

Tiene gracia.

Dice un telegrama de Atenas que ha quedado destruida la isla de Naxos.

Lo sentimos de veras.

A ver que va a hacer Grecia sin naxos cuando se conaite.

Dice un periódico: «Por virtud del ataque de Alemania está muerta Rumania, agonizando Rusia y en estado gravísimo Italia.»

¡Vaya, vaya! Por lo visto se trata de un ataque que no tiene cura.

¡El Señor nos libre!

Un cronista canta un himno a Rodés por que es el primer primer ministro afeitado totalmente que ha jurado el cargo.

Pues eso me parece a mi que es un perjuicio para él.

De ese no se va a poder decir nunca que ha sido un ministro con toda la barba.

Ayuntamiento

A los concejales don José Ferrán, don José Cardona y don José Róderas, se les participa haber sido designados para formar con el arquitecto la comisión para recibir las obras de la mitad del Mercado del Plano de San Francisco.

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento el próximo viernes, figuran en el orden del día los asuntos siguientes:

Hacienda.—Informe en las instancias de doña Concepción Lopez, sobre pego de alquilar de una casa escuela en Espinardo.

El sobre abono de descuentos a los empleados.

Informe en la moción de don José María Cánovas, sobre gratificación al personal de Florida Blanca.

Las instancias de Manuel Lopez y Girer Benet sobre reconstrucción de créditos.

Id. en la de don José Lopez y doña Fuensanta Serrano, sobre alquiler de escuelas.

Id. en las instancias de empleados guardas municipales que piden aumento de sueldo.

Id. sobre reclamación de una escuela mixta en Oza y Trujillo.

Propios.—Instancia de don José García sobre sobrenza y malanza de cerdos en el casco.

Id. en la moción del señor Llanos sobre alumbrado en Verdolay.

Policia Urbana.—Informe para aumentar un piso a la casa número 1 y 3, de la calle San Esteban de San Miguel.

Instrucción pública.—Informe en la instancia que presentan los maestros opositores a escuelas, sobre los servicios de los Graduados.

Instancia de don Antonio Clares y don José Rodríguez, pidiendo se les nombre practicantes municipales.

Don Francisco Morote, reclama alquiler por casa escuela.

Tiro Nacional

Representación provincial de Murcia

Suspensión popular iniciada por esta Representación para regalar por instancias de la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco a nuestro ilustre paisano el Excmo. señor don Juan de la Clerva y Peña fiel condecorado por el Gobierno de S. M. y solicitada por la Representación del Tiro Nacional de Madrid.

Suma anterior, 601 pesetas.

Don Antonio de la Peña, 5; don Francisco Piñero Palszón, 5; don Valentin Alegria Meseguer, 5; don Emilio Quera a Hernandez, 5; don Francisco Barrios Alvarez, 5; don Juan Arques Gallego, 2; don Jesús Saenz de Tejada, 5; don José de la Plaza Gonzalez, 2; don José Garcia Sánchez, 5; don Juan Mendez Alción, 2; don José Velasco López, 1; don Manuel Conejero Giménez, 2; don Manuel Reboredo, 5; don Pedro Casciaro y Parodi, 2; don José Bocla Parreño, 2; don José Navarro Lacanal, 5; don José Ramos, 1; don Eugenio Abellán, 5; don Sebastián Cáceres Orozco, 2; don José Navarro y Ruiz, 2; don Baldomero Rodríguez, 5; don Antonio Piñuela Romero, 1; don Francisco Piñuela Garcia, 1; don Dionisio Alcázar Zamorano, 5; don Adolfo Virgili, 5; don Manuel Fernandez Rey, 5; don Francisco Mira

Botella, 5; don Gabriel Dávila Marín, de Quintanar de la Serena, 5; don Maximino D. Vila Dávila, de Id. Id., 5; don Francisco Tomás Aysla, 5; don Pedro Ruiz B. Quirio, 5; Ilmo. señor Conde de la Campillos, 5; Ilmo. señor Conde de la Real Piedad, 5; don Antonio Bacle Parreño, 1; don Santos Sánchez de las Heras, 1; don Pedro González Asensio, 5; don Manuel Clavel, 5; don José Martínez Goas, 5; don Juan Antonio Delgado Montoya, 5; don Mariano Carrion Pina, 5; don José Castillo López, 5; don José Alegria Nicolás, 5; don Jesús Quispe Hernandez, 5; don Luis Gómez García, 5; don Luis Federico Guirao, 5.

Don Ramón Bafio Tormo, 1 peseta; don Enrique Carmona, 5; don Ricardo Ayuso Navarro, 5; don Ramón Benche, 2; don Sebastián Ferrer, 5; don Francisco Perea Pacheco, 1; don Manuel Conejero Benedicto, 2; don Manuel Maza y Ruiz, 5; don Pedro Martínez y Martínez, 5; don José Aroniz, 2; don José María Reverte Minguez, 1; don Pedro Cerdán, 2; don José Lissón, 2; don Miguel Aguilón, 2; don Juan Pagán Ruiz, 5; don Juan Piñuela, 2; don Antonio Piñuela Garcia, 1; don Fernando Piñuela Garcia, 1; don Adolfo Virgili, 5; don Juan Bielas, 1; don Juan Gay Martín, 2; don Manuel B. Libros Garay, 5; don Antonio Reverte Moreno, 5; don Rafael Castiello Stiz, 5; don Juan Anacleto Vivanco, 50 céntimos; don Arturo Sella y Mát, 2 pesetas; don Juan de la Cruz Carrión, 1; don Juan Martínez Murda, 50 céntimos; don Andrés Callejas Montalvo, 1 peseta; don Damián Sánchez López, 1; don Andrés Brugarolas Spiteri, 5; don Cristóbal Garcia Sánchez, 5; don Fernando Pérez Vidal, 5; don Damián Torricillas (de Lorca), 5; y don Fernando Piñuela Romero, 1.

Suma total, 878 pesetas.

En la lista anterior por error de caja, se omitió el nombre de don Francisco Hernandez Ceparrós.

Centrales abierta esta suscripción a la cual pueden contribuir de dentro y fuera de esta ciudad con 25 céntimos como mínimo y 5 pesetas como máximo, todos cuantos simpatizan con la idea sean o no socios del Tiro Nacional en la Secretaría de esta Representación y en casa del Tesorero don José María Cánovas, cañ Panicio, 6, (Oroguería).

La exportación

La cebolla

Ayer mañana visitó al señor Gobernador civil una comisión de exportadores de cebolla del vecino pueblo de Lorquí exponiéndole que la estación férrea de dicho pueblo es la más perjudicada de toda la línea, porque a ella apenas vienen mercancías facturadas y en cambio en épocas como la presente se exporta la cebolla en grandes cantidades.

La escasez de consignaciones a este pueblo hace que en esta estación casi nunca haya vagones dispuestos para embarcar las mercancías facturadas en esta estación, hasta el extremo de encontrarse en las muelles desde hace más de cuarenta días varias considerables partidas de cebolla esperando que lleguen vagones para exportarla.

En vista de que dichos vagones no llegan, ocasionándose con ello grandes perjuicios a los exportadores, estos han rogado al Goberna-

dor civil que telegrafe al ministro de Fomento a fin de que con su intervención que el caso requiere se envíen cinco vagones diarios a la estación de Lorquí, por el tiempo que la exportación de la cebolla lo reclama.

El señor Barrios escuchó atentamente la petición que se le había cursando seguidamente los telegramas que le habían sido interesados.

La comisión salió satisfachísima de la acogida que le dispensó el Gobernador.

Sonetos satíricos

Con este título ha publicado un nuevo libro el joven e inspirado poeta don Carlos de Montero.

De San Sebastián, donde se encuentra actualmente, nos ha remitido un ejemplar que hemos leído con verdadero interés, y del que hemos sacado una impresión agradableísima.

No es necesario que hagamos resaltar la personalidad de Carlos Montero como poeta; sobradamente es conocido de nosotros.

En este nuevo libro ha hecho la recopilación de algunos de sus mejores sonetos publicados en obras anteriores, a más de otros muchos nuevos que llevan el sello de su originalidad y de ese humor amargo que es la característica de sus composiciones.

«Sonetos satíricos» es una nueva prueba de cuanto he es dicho en distintas ocasiones de este distinguido poeta que tantos triunfos lleva conquistados en las ideas literarias.

Reciba nuestra felicitación más cumplida por este nuevo éxito.

Fuente-Alamo

Desde esta mañana empezó a cenitrar sobre nosotros una tormenta, acompañada de tantas relámpagos y truenos, que no se ha conocido otra igual. Han caído varias volutas, las que hasta la fecha de solo una tenemos noticia de su caída.

Para ha caído en nuestro Templo Parroquial, entrando por el campanario y por la parte que dá a la plaza, cayendo por extremo opuesto, volviendo a entrar por la ventana del Coro, y corriéndose por la pared se entró en un armario en donde se guardan los juguetes para premiar a los niños de la Catequesis, saltando desde aquí a la puerta del cancel, lo que ha destrozado por completo, rompiendo también el medallón y los cristales. En las pared a que ha atravesado, ha hecho daños de consideración causand algunos desperfectos también en los juguetes.

A su entrada en el campanario, prendió fuego a las maderas de la cúpula, y cuando éste pudo ser observado, y dada la señal de fuego, no faltaron jóvenes intrépidos que con desprecio de todo peligro, y haciendo uso de las cuerdas de las campanas, se elevaron a la cúpula, logrando extinguir el incendio. Interin estos trabajos, la tormenta seguía su rumbo. Hasta la fecha no tenemos noticias de que hayan habido desgracias personales.

En cambio los campos han recibido una abundante lluvia que habrá llevado la alegría a todos los labradores.

Corresponsal.

Audiencia

Señalamientos para hoy.
Sección 1.^a
Por jurados.
Una causa del Juzgado de la Cadena, por robo, contra Roque García.
Defensor, señor Llovers; procurador, señor García Ferrero.
Orales.—Una causa del Juzgado de Cartagena, por disparo, contra Manuel Ruiz.
Defensor, señor Ayuso; procurador, señor Navarro.
Sección 2.^a
Por Jurados.
Una causa del Juzgado de Totana, por expendición de moneda falsa, contra Pedro José García y otro.
Defensor, señor Mauricio (D. José); procurador, señor Ruiz López.
Otra del Juzgado de Lorca, por hurto, contra Juan García.
Defensor, señor Fernández Reyes; procurador, señor Navarro.

Los opositores a Escuelas

Ayer mañana una comisión de maestros y maestras de los que en la actualidad verifican oposiciones libres en este Recorado, visitó en su despacho oficial al Comisario Régulo de la Universidad, para rogarle interceda en favor de la consecución de que por la Superioridad se simplifique el número de plazas que se han de proveer en las referidas oposiciones.
El señor Llovers recibió muy amablemente a la comisión de maestros, prometiendo que secundará las aspiraciones de los opositores y favorecerá en cuanto le sea posible las gestiones que se realicen con tal objeto, por creerlas justas aspiraciones y noble propósito.
Los señores opositores y opositoras que formaban la comisión, salieron satisfechos en alto grado de la amable acogida y de las atenciones de que les hizo objeto nuestra primera autoridad académica, y del estímulo que sus palabras pusieron en ellos, para proseguir con entusiasmo las gestiones iniciadas con tan unánime solidaridad de pareceres en la asamblea del domingo.
La referida comisión de opositores dejó al señor Comisario Régulo la instancia que éste ha remitido al ministro de Instrucción pública concretando las peticiones que le interesan.
Por nuestra parte deseamos a los opositores a escuelas el éxito completo de sus aspiraciones.

Incendio en Abanilla

Fábrica quemada
A las tres de la tarde de ayer, se declaró un voraz incendio en la fábrica que en la aldea de Maciñena tiene Miguel Toral Remírez, domiciliado en el pueblo de Berriz.
El incendio al parecer casual, se produjo por una punta de cigarro arrojada en un montón de esparto del que se utiliza para la confección de cachapas cofines.
Avistado la benemérita se personó en el lugar del siniestro procediendo con la ayuda de algunos vecinos a la extinción del fuego.
Las pérdidas se calculan en unas noventa y cinco pesetas, pues se han quemado 45 docenas de cachapas y la techumbre del edificio.
No ha ocurrido ninguna persona.

Por los teatros

Ortiz
De éxito en éxito continúa este favorecido teatro que desde la noche de su apertura ha obtenido buenas entradas.
Ha contribuido a ello el acierto de la empresa en la contrata de artistas, pues todos cuantos desfilaron por aquel escenario fueron dignos del aplauso que el público y la prensa les tributa.
Urbano ha debutado en notable contadora de aires regionales La Tempranica, que desde la noche de su debut mereció el aplauso unánime del público, que la hizo cantar números y más números para tener ocasión de oírlos una vez más.
Para esta noche la empresa ha reforzado el cartel con los debuts de «The Great Rosella» y «Arabella», clarividentes.
No hay que dudar que esta noche ha de verse el teatro tan favorecido como en días anteriores.
Circo
Continúa proyectándose con el mismo éxito de las anteriores las series de la gran película Revengeur que ha despertado extraordinario entusiasmo en el público.
Todas las noches cuenta la empresa con buenas entradas que demuestran el interés creciente de la serie.
En las funciones de hoy se proyectarán los novena y décimo episodios.

La política

Las subsistencias
7.—11'15 n.
En el Consejo de ministros que se celebró esta tarde se estudió detenidamente el problema de las subsistencias.
Se tomarán acuerdos en firme para ver el medio de conjurar.
Así lo ha confirmado el jefe del Gobierno.
Poseción
Hay se ha posesionado del cargo de jefe diplomático del ministerio de Estado don Fernando Espinosa de los Monteros.
Los altos cargos
García Prieto dijo que en el Consejo de ministros de hoy se baraban los nombramientos interinos de los altos cargos de Gobernación en vista de la inexistencia del subsecretario y del director general de Administración de abastecedores.
No es cierto que el magistrado señor Clemente Diego vaya a ocupar la subsecretaría de Gobernación por carecer de las condiciones que marca la ley.
Huelgas
El ministro de la Gobernación dió cuenta a los periodistas de que continúan en el mismo estado las huelgas de Salamanca y Sevilla.
De elecciones
Una comisión de liberales visitó a Bshamonde queriéndose de la campaña que están realizando los tententes de alcaldes de Madrid en favor de determinados candidatos.
El ministro de la Gobernación ofreció que procedería contra las autoridades que faltan a su deber.
En este sentido piensa enviar una circular a los gobernadores.
La someterá a la aprobación de los ministros en el Consejo de hoy.
Los conservadores
Siguen hablando con mucha insistencia de la unión de los conservadores y demócratas.
Se asegura que Maura y Dato han celebrado recientemente una conferencia, conminando en que los intereses de la patria y la monarquía exijan el esfuerzo de todos los hombres de buena voluntad, y para ello precisaba la unión de todos los elementos conservadores.
Se añade que en breve se celebrará un acto público para sellar esta unión.
Un rumor
Circular con insistencia el rumor de que el Gobierno tiene el propósito de conceder la amnistía.
Así se aseguraba hoy en el Consejo por algunos periodistas.
Había Alba
El ex ministro de Hacienda señor Alba ha vuelto a hablar sobre su actitud respecto a García Prieto.
Dice que este no tuvo la cortesía de consultar a los ex ministros la determinación que pensaba adoptar, añadiendo que no tiene explicación que pusiera dificultades a Maura para gobernar, y aceptara el poder

El ministro de la Guerra

Varias visitas
7.—A las 11'15 n.
El ministro de la Guerra señor Clavero ha visitado hoy las dependencias de Estado Mayor, la Dirección general de la Guardia civil y Carabineros, y la Cría caballer.
En días sucesivos girará idénticas visitas a otros centros dependientes del ministerio.
De Fomento
(Por telégrafo)
Conferencias del ministro
7.—A las 11'15 n.
El ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, ha celebrao una conferencia con el Consejo de la Compañía de ferrocarriles del Mediterráneo.
Se ocuparon de la cuestión de los transportes.
Alcalá Zamora conferenciará mañana con el Consejo de la Compañía del Norte, sobre el mismo asunto.
Junta de transportes
A ruego del ministro de Fomento, el director general de Comercio don Leonardo Rodríguez ha presidido esta tarde la Junta de Transportes.
Esta Junta se ocupó de la exportación de la cosecha de uva de Almería.

La reina Victoria

Visita a un Sanatorio
7.—11'15 n.
Esta tarde ha visitado la reina doña Victoria el Sanatorio antituberculoso de Valesistas.
La reina salió muy bien impresionada del funcionamiento dicho sanatorio.
Los altos cargos
(Por telégrafo)
Dice García Prieto
7.—11'15 n.
El presidente del Consejo señor García Prieto ha decidido que la provisión de los altos cargos se haga en Consejo de ministros.
El Gobierno de Barcelona
Se decía esta tarde que se ha ofrecido el Gobierno civil de Barcelona al diputado catalán, señor Salvatella.
Otros cargos
También se decía que se harían los siguientes nombramientos:
Lopez Moniz, para la subsecretaría de Instrucción pública.
Altamira, para la dirección general de Enseñanza.
Azorin, para la Dirección de Bellas Artes.
El marqués de Teverga, para el Instituto Geográfico.
Montañés, para la dirección de Obras públicas.
Ferrer y Vidal, para la subsecretaría de Hacienda.
Sedó, para la Dirección de Aguas.

De Guerra

Petición de Cierva
7.—11'15 n.
El ministro de la Guerra señor Cierva, se ha dirigido al Ejército de África y a los capitanes generales de las cuatro primeras regiones, solicitando que de acuerdo con el Estado Mayor, designen un jefe u oficial para desempeñar la ayudantía del ministerio de la Guerra.
También dice en dicha petición el ministro de la Guerra, que desea cinco ayudantes que pertenezcan a cinco cuerpos o armas diferentes.

CAMBO

(Por telégrafo)
A Barcelona
7.—11'15 n.
Ha marchado a Barcelona el jefe de los regionalistas señor Cambó.

El lenguaje catalán

(Por telégrafo)
Denunciando a los ministros
5.—11'15 n.
En periódico dice que los ministros catalanes emplean la franquicia telegráfica para comunicarse en lenguaje catalán.
También dice que se usan tarjetas con el nombre escrito en el mismo idioma.
Se cree que esta noticia es tendenciosa.

Consejo de Guerra

(Por telégrafo)
Contra un médico
7.—A las 11'15 n.
En Prisiones militares se ha celebrado un Consejo de Guerra contra un médico que admitió dádivas para recompensar servicios prestados en los últimos sucesos.
El Fiscal ha pedido su separación del servicio y como accesorio que sea destinado a un cuerpo disciplinario.

Consejo de ministros

A la entrada
7.—A las 11'15 n.
Esta tarde a las cinco se han reunido los ministros en la presidencia, celebrando Consejo.
A la entrada ningún ministro dijo nada a los periodistas.
El Consejo terminó a las nueve de la noche.
A la salida
El ministro de Gracia y Justicia fué el encargado de facilitar una nota de los asuntos tratados en el Consejo.
Eso dijo que había sido el Consejo esencialmente administrativo.
Se aprobó la distribución de fondos para el mes y la ampliación del crédito de Instrucción pública para todas las oposiciones.
También se aprobaron otros expedientes de interés.
Fernández Prada nos dijo también que se habían tomado acuerdos relacionados con la libertad condicional de los reclusos de Guerra.
Añadió el ministro que se había estudiado con detenimiento la cuestión de los transportes.
Se acordó también tratar en el próximo Consejo de los nombramientos de altos cargos, en vista de los apremiantes requerimientos de los directores generales y subsecretarios que se niegan a continuar en sus puestos.

Los conservadores

(Por telégrafo)
Dicen los datistas
7.—A las 11'15 n.
Informes adquiridos de elementos adictos al ex presidente del Consejo señor Dato, dicen que no es cierto el rumor circulado estos días referente a una inteligencia con Maura.
TORTOSA
(Por telégrafo)
Llegada de Marcelino Domingo
7.—A las 11'15 n.
Dicen de Tortosa que ha llegado a aquella población el diputado Marcelino Domingo.
Se le ha dispensado un gran recibimiento.
En algunas calles se levantaron arcos con inscripciones alegóricas.

El Consejo de Estado

(Por telégrafo)
Reunión
7.—11'15 n.
Mañana se reunirá el pleno del Consejo de Estado.
Examinará los suplementos de crédito y la reducción del descuento a los empleados.

Santander

También estudiará la prórroga de la ley de subsistencias.
Antier. o del aviador Hedilla
7.—A las 10'15 n.
Se ha celebrado esta tarde el entierro del aviador sanderino Hedilla, muerto en la catástrofe de Barcelona.
El acto se ha visto concurridísimo, asistiendo representaciones de todas las clases sociales.
En la presidencia figuraban las autoridades y comisiones de todas las entidades.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)
Resumen de operaciones
7.—A las 9'15 n.
Fronte italiano
Ante la enérgica presión de los austro alemanes, luego de haber atravesado el río Tagliamento por su parte central, las tropas italianas se retiraron en completo desorden en todo el sector que encuadra la zona montañosa y el mar.
Ofrecieron resistencia algunas brigadas que cayeron en poder del invasor más de 6 000 prisioneros.
La retirada continúa cada vez con más acentuados caracteres de desastre bélico.
Fronte franco-ingles
En Flandes mucha actividad de artillería a orillas del canal de Comines a Ipres y desde el bosque de Bouthuis a Zandvoorde.
La infantería inglesa atacó resueltamente a ambos lados de Paschendale, y en la carretera de Menin a Ipres, sin conseguir éxito.
En Francia y Bélgica
Informes franceses
7.—A las 11'15 n.
Paris. Oficial.
En Saint Muintle, Reims, y Spilnau el enemigo dió varios golpes de mano, sufriendo grandes pérdidas después de sostener un violento choque.
El enemigo no logró abordar nuestras líneas.
Italianos y austriacos
Informes austriacos
Roma. Oficial.
Por la dificultad de la defensa nos retiramos hasta Liyenza.
Nuestros aviones y dirigibles bombardearon con eficacia a las tropas que construían puentes sobre Tagliamento y otras que atravesaban dicho río.
Informes alemanes
Berlin. Oficial.
Nuestro fuego de ostentación logró un ataque del enemigo al Norte de Pochenadale.
Fuerzas enemigas lograron penetrar en Paechenadale.
Reconquistamos la parte oriental de dicho pueblo.
Las tropas de refresco del enemigo intentaron el ensanche de sus posiciones a la derecha de dicho pueblo.
Tropas enemigas en gran contingente atacaron Bedelare, y Chisuetes, hundiéndose contra nuestras líneas.
Derrotamos al enemigo, que no logró penetrar en dicha parte.
En la oriental del Mossa disparó con gran actividad la artillería.
Continuamos perseguiendo al enemigo en la llanura veneciana.
Hemos hecho milla es de prisioneros.

Berna

Nuevos créditos de Alemania
A mediados de Noviembre el gobierno alemán pedirá nuevos créditos de Guerra por valor de quince millones de marcos.
Destinos de Carabineros
Han sido destinados a la comandancia de Carabineros de esta provincia los de nuevo ingreso, don Ramón Llorens Pérez, Antonio Beránguer Remedios, Sabino Navarro Delgado, Juan Morillo Marques, Justo Pérez Melchor, y José Pegalajar Amaneros.

NOTICIAS

Destinos de Carabineros
Han sido destinados a la comandancia de Carabineros de esta provincia los de nuevo ingreso, don Ramón Llorens Pérez, Antonio Beránguer Remedios, Sabino Navarro Delgado, Juan Morillo Marques, Justo Pérez Melchor, y José Pegalajar Amaneros.

ZOTAL

El mejor desinfectante e insecticida para la Higiene, Ganadería, Píntos, Viñas y arboles frutales.
JABON ZOTAL
Cura las enfermedades de la piel. Venta: Farmacias y Droguerías. Concesionarios en España: CAMILO TEJERA Y HERMANA. Provedores de la REAL CASA.

Viajeros

Para Mula ha salido nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Antonio Artero Peres, acompañado de su distinguida esposa.

Se venden

Unos cien mil almenares de varios precios y tamaños y algunos olivares, en la naveta del Puerto de la Cadena, partido de Baños y Mendigos. Juan Alegria.

Ascensos

En la sesión celebrada por la Comisión provincial el día 2 del actual, fueron ascendidos a los cargos de oficial primero de la Contaduría de esta Diputación D. Juan B. Ubeda y oficial segundo don Manuel Perez Garcia.
Felicitamos a dichos señores por tan merecidos ascensos.

Cuantes de todas clases

GRAN SURTIDO
PERFUMERIA MORELL
CALLE DE LA MERCED, NUM. 16
PÉRDIDA—De un pendiente con brillantes y rubies, a partir del Teatro Roma, por las calles de Alfaro, Sociedad, Frenesía, Puente Viejo y Plaza Camachos.
A quien lo presente Plaza Camachos, 22, pral., se le agradecerá gratificará

Laboratorio Guzmán

—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 187.—MURCIA.

Boletín Religioso

Noviembre 1917
JUEVES VIII
Santos Severiano, Severo, Victorino y comp. mrs.
MES DE ANIMAS
En San Nicolás.—Por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.
En Capuchinos.—A las tres y media de la tarde se hace el Septenario de las Benditas Animas.
En la Merced.—La novena por la mañana a las siete y media y por la noche al toque de oraciones.
En San Juan de Dios.—La novena al toque de oraciones.
En San Juan de Dios.—La novena al toque de oraciones.
En San Juan de Dios.—La novena al toque de oraciones.
En San Juan de Dios.—La novena al toque de oraciones.

Espectáculos

Circo
Gran programa de películas.
A las seis y media tarde y nueve y media noche.
Ortiz
Secciones de cine y variedades a las seis y media y nueve y media.
Celestial programa de películas.
Debut de The Great Roselle, fascinadores y de Arabella, clarividente.
Debut de la cazonetista La Tempranica.
DE MAZARRON
Los Exploradores
Compañía de Exploradores de esta villa, sustituirá en el teatro a la misma que a las

